

Zeitschrift:	Anthos : Zeitschrift für Landschaftsarchitektur = Une revue pour le paysage
Herausgeber:	Bund Schweizer Landschaftsarchitekten und Landschaftsarchitektinnen
Band:	56 (2017)
Heft:	4
Rubrik:	VSSG-Mitteilungen = Communications de l'USSP

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

■ VSSG Jahreskonferenz 2017

Die 54. Jahreskonferenz der VSSG fand im August in Vevey statt. Die zu Beginn der zweitägigen Veranstaltung abgehaltene Generalversammlung im historischen Salle del Castillo war mit fast 80 Teilnehmern sehr gut besucht. Die steigende Mitgliederzahl (heute 160) und das hohe Engagement in den Arbeitsgruppen und beim Erfahrungsaustausch in den Regional- und Themengruppen zeigen die Vitalität der Vereinigung. Das von der VSSG initiierte Grossprojekt zur Vergabe des Zertifikats «Grünstadt Schweiz», ein Label für nachhaltiges Stadtgrün, kündigte für November den Abschluss des ersten Teils der Umsetzungsphase an: Luzern und Winterthur erhalten die Auszeichnung «für Wohnorte, die sich ganz besonders für die Gestaltung und Pflege ihres Grüns einsetzen» (www.gruenstadt.ch). Auch der Tag des Friedhofs, eine Initiative der VSSG-Arbeitsgruppe Friedhöfe, läuft weiter auf Erfolgskurs: Seit 2015 konnten Interessierte nun schon fast 25 Friedhofsanlagen in der ganzen Schweiz entdecken. Den grössten Teil der Jahreskonferenz nahmen wie gewöhnlich die Fachbesuche ein. Zum Einstieg gab Bruno Cortési einen Einblick in die historische Entwicklung des «place du Marché», auf dem etwa alle 25 Jahre die von der UNESCO als Weltkulturerbe eingestufte «Fête des Vignerons» stattfindet. Auf dem heute fast täglich flächendeckend als Parkplatz genutzten Marktplatz standen früher grosse Baumgruppen als Schattenspender. Ein Wettbewerb soll der Stadt Vevey nun helfen, die zukünftige Gestaltung des Platzes neu zu definieren. Weiter wurden die der Öffentlichkeit zur Verfügung stehenden Gemüsepflanzungen der

Stadt vorgestellt (mit oder ohne Sommerblumen, Ernten erlaubt!), eine Initiative für private Gemüsekübel im öffentlichen Raum (quai Maria-Belgia) und ein im Bau befindlicher Spielplatz. Die Kollegen aus Vevey wollten jedoch nicht nur erfolgreiche Projekte zeigen, sondern auch einen problematischen Versuch: Das Fussballgelände Copet 1, welches vor sieben Jahren als Prototyp im Mischsystem Kunst-/ Echtrasen angelegt wurde, muss heute schon saniert werden. Am Abschlussstag besuchten die Teilnehmer den beeindruckenden Friedhof St. Martin: Die grosszügig gestaltete historische Anlage im höher gelegenen Teil der Stadt erlaubt von Zypressenalleen gerahmte Ausblicke auf den Genfersee. Ein echtes Kleinod.

Stéphanie Perrochet

prend, elle aussi, son envol: depuis ses débuts en 2015, les personnes intéressées ont ainsi pu visiter près de 25 cimetières dans toute la Suisse.

La plus grande partie de l'assemblée annuelle était, comme d'habitude, consacrée aux visites professionnelles. Pour mettre l'assemblée «en appétit», Bruno Cortési a donné un aperçu du développement historique de la place du Marché. Sur cette place centrale de Vevey, se déroule, tous les 25 ans, la Fête des Vignerons, inscrite au Patrimoine culturel mondial de l'UNESCO. Avant l'avènement de la voiture, des groupes d'arbres procuraient de l'ombre aux commerçants lors des jours de marché. Aujourd'hui, la plupart du temps, la surface est entièrement utilisée comme parking. Un concours devrait prochainement aider la ville à redéfinir l'aménagement de la place.

Les participants à l'assemblée ont aussi pu découvrir les plantations de légumes de la Ville (avec ou sans fleurs d'été, récolte permise!), une initiative pour des bacs-potager dans l'espace public (quai Maria-Belgia) ainsi qu'une place de jeu en cours de réalisation. Cependant, les employés de la Ville de Vevey n'ont pas souhaité présenter que des projets réussis. Ils ont aussi mentionné des aménagements problématiques: le terrain de football Copet 1, réalisé il y a sept ans avec un système mixte gazon artificiel / gazon naturel, nécessite déjà un assainissement. Lors de la dernière journée de l'assemblée, les participants ont pu visiter le très beau cimetière de Saint-Martin: ce spacieux complexe historique sur les hauteurs de la ville offre de magnifiques vues sur le lac, encadrées par des allées de cyprès. Un vrai bijou.

Stéphanie Perrochet

■ L'assemblée annuelle de l'USSP 2017

La 54^{ème} assemblée annuelle de l'USSP a eu lieu en août, à Vevey. La partie statutaire de l'assemblée s'est tenue dans la salle historique del Castillo attirant près de 80 participants. L'USSP bouge: l'Union compte toujours plus de membres (actuellement 160) et nombreux sont ceux à s'engager dans les groupes de travail et lors d'échanges d'expériences au sein des groupes régionaux et thématiques. «Villeverte Suisse», projet d'envergure initié par l'USSP, annonce la remise du certificat à Lucerne et à Winterthour. En novembre, ces dernières seront les premières communes à obtenir ce label «pour des zones d'habitats qui tiennent en haute estime l'aménagement et l'entretien de leurs zones vertes» (www.villeverte.ch). La Journée du cimetière